

SU CRIPCIÓNES
PAGO ANTICIPADO

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'05
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolaseo, 7
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
ponsales y en las principales
Agencias.

Edición de la tarde para Palma

Calendario
ZARAGOZANO
para el año 1898

Se vende en la tienda de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

La casa que presenta mayores surtidos.
La que vende más barato.
Y la que proporciona más ventajas á sus parro-
quianos.

Recibido el completo surtido de temporada para

Señora y caballero

Queda abierta la venta de novedades de

Otoño é invierno

Para convencerse lo conveniente que resulta comprar en esta casa

Es preciso visitarla

Se han obtenido notables ventajas en las com-
pras y todos los artículos se expenderán á

Precios sin competencia

ALMACENES MONTANER

Sindicato, 2 á 10

ACADEMIA PREPARATORIA

para los exámenes del grado de Bachiller y los especiales de cualquiera de las asignaturas que lo componen, á cargo de los señores

D. Jaime y D. Felix Escalas

Queda abierta la matrícula para las clases que empezarán el 1.º de Noviembre en la calle de Jaime Ferrer número 21 piso principal.

Volveré victorioso

Estas fueron las palabras que pronunció el ilustre vencedor de Mindanao, marqués de Peña Plata después de decir adiós á los numerosos amigos que le acompañaron á la estación del Norte, para despedirle.

¡Quiera Dios que sea así!

La campaña de Cuba va á entrar en una nueva fase á impulso de las iniciativas del partido liberal, perfectamente conocidas del general Blanco, y en ellas cifra todas sus esperanzas el país para conseguir la terminación de la cruenta guerra que destruye ó aniquila lo más florido de la juventud del pueblo español.

El general Blanco goza de gran prestigio en el ejército, tiene grandes y merecidas simpatías en la alta sociedad y en el pueblo cubano donde ha vivido muchos años, cuenta con el incondicional apoyo del Gobierno que no ha de escatimarle recursos, ni ha de mermarle facultades, y reúne además excepcionales condiciones de tacto y de prudencia que son garantía de que en la implantación del nuevo régimen habrá de conseguir que desaparezcan los recelos y suspicacias que de antiguo existen entre la gran Antilla y la Metrópoli.

La marcha militar y la política en la gran Antilla sufrirán á la llegada del general Blanco un cambio completo y radical. Poco tiem-

po ha de transcurrir sin que empecemos á notar sus efectos.

Si el gobernador general de Cuba observa extrínsecamente la política imparcial y expansiva que el Gobierno le ha recomendado, no es mucho aventurar el decir que antes del plazo señalado por el general Weyler para la pacificación, se habrá conseguido ya que los lazos de unión entre la colonia y España se estrechen en forma indisoluble, consiguiendo la atracción y simpatía de los mentos que hasta ahora nos han sido hostiles, quizá porque en la política seguida hasta aquí no han encontrado los medios de hacer la vida de los pueblos dignos y libres.

Confíemos, pues, en que la política de atracción que ha de seguir el general Blanco, por un lado, y su pericia y conocimiento del terreno en que operan nuestras tropas, por otro, conseguirán en breve tiempo, lo que no ha conseguido en dos años largos un general que tuvo á sus órdenes 200,000 hombres.

A la oferta que el general Blanco hizo á sus amigos «Volveré victorioso» solo debemos decir ¡Quiera Dios que así sea!

Weyler y Cuba

El final de una campaña

Con este título escribe *El Imparcial*:

«Cuando se verificó en la Habana el célebre acto en que los agentes de policía y los contratistas agradecidos reclutaron un puñado de manifestantes que vitorearon al general Weyler y protestasen de su relevo, *El Diario de la Marina* publicó un artículo diciendo cómo y para que se había organizado la manifestación.

Pues bien; el Sr. Rivero, director de *El Diario de la Marina*, y el Sr. Solís, autor del artículo, han sido sometidos á un consejo de guerra, y según parece, van á ser encerrados en la fortaleza de la Cabana.

Con estas noticias coincide el anuncio de la manifestación que se proyecta en la Habana para el día que haya de embarcar el general Weyler.

¿Es que pretende este señor castigar á los que tuvieron el valor cívico de referir la verdad diciendo que no solamente se pudo evitar la manifestación sino que costó trabajo realizarla?

¿Es que se pretende con esto atemorizar á los periodistas de la Habana á fin de que nadie contrarie los preparativos y amagos para esa manifestación con que ya se amenaza?

¿Es que se pretende con esto atemorizar á los que se sirven de las postimerías del mando para ejercer venganzas tan injustificadas y para inferir agravio á la causa de España disponiendo comedidamente las pasadas, es coronar la obra del abuso y de la ineptitud.

Con respecto á esa proyectada manifestación que se funda, no en la simpatía de un pueblo, sino en los esfuerzos de los agiotistas, dice *La Correspondencia* que el gobierno se halla dispuesto á adoptar radicales resoluciones.

Mucho celebramos que el gobierno muestre su energía en los hechos lo requieren.»

Comentarios de «El Tiempo»

Ocupándose este periódico en el estudio de los rumores circulares acerca de una nueva manifestación en la Habana para despedida del general, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Nadie se explica cómo el Gobierno no ha hecho proveer sus resoluciones, y por qué causa el general Weyler no ha cumplido el mandato de resignar el mando en el general Jiménez Castellanos mientras llegaba á la isla el nuevo Gobernador general. Por muchas que sean las dificultades de la comunicación con el Camagüey, tiempo ha habido más que suficiente para que aquel general conociera la orden del Gobierno y se hubiera trasladado á la capital.

De este modo indudablemente se hubieran evitado esos nuevos conflictos, si los hay, ahora difíciles de evitar.

No es posible que la agitación de unos cuantos se imponga al espíritu general que domina en la isla, ni el buen sentido de otros elementos dejará de hallar en su patriotismo la sangre fría suficiente para que el conflicto no sobrevenga si es eso lo que los manifestantes se proponen.

Del valor y del alcance de la manifestación no hay que hablar, pues todo el mundo sabe quiénes y por qué son los organizadores de la manifestación proyectada, y en el extranjero mejor aún que entre nosotros se conocen al detalle las causas de ese espontáneo entusiasmo.»

La carta de un inglés

Hace pocos días publicaron los periódicos en forma de telegrama recibido de Londres, el extracto

de una carta de un inglés de quien se dijo ejercía en la Habana altas funciones consulares.

Hoy, tomándolo de un colega, vamos nosotros á reproducir en parte el texto de dicha carta, texto que aun lleno de crudezas y exageraciones, tiene un fondo de verdad, que confirma reiteradas informaciones de la prensa y que pone una vez más de manifiesto el éxito de la gestión del general Weyler.

Después de calificar de risible la pacificación de las provincias occidentales, dice el autor de la carta:

«Al presente, la misma Habana está prácticamente rodeada por los rebeldes, y tan seria es la condición de las tropas españolas, que no bajan de 30 000 los soldados enfermos solamente en la capital.

La situación de la Habana es verdaderamente deplorable. Hace algunas semanas, la escasez de vituallas fué tal, que se pagó la carne á dollar por libra. La mayor parte del ganado lo retienen los cubanos en las montañas, y á menos que el Gobernador general permita la importación de ganado de los Estados Unidos libre de derechos, será difícil la alimentación de los habitantes de las ciudades. La salud pública se halla también en condición terrible, y por todas partes se encuentran soldados enfermos.

Hace algunas semanas, una fuerza de 300 á 400 rebeldes cubanos entraron en un suburbio de la Habana (alude á la sorpresa de Marianao), y por varias horas estuvieron en posesión de las calles. Sus tácticas fueron tales, que la guarnición española en aquel punto, que suma 600 hombres, y que á la sazón se hallaban en aquel arrabal, no pudo reunirse y oponer resistencia á los rebeldes. Todo el que puede se refugia en la Habana, dejando los arrabales desiertos. Casas y mobiliarios se abandonan, dejándolos á merced de los españoles y de los cubanos.

Los generales españoles saben perfectamente que la Habana está casi rodeada; pero, á pesar de ello, no hacen nada, ni la menor tentativa se acomete para desalojar de sus posiciones á los insurrectos. Cuando las tropas españolas salen á practicar lo que se llama un reconocimiento, casi inevitablemente retornan por la noche á sus cuarteles para racionarse y descansar. Muy recientemente, los rebeldes hicieron fuego sobre un tren en una estación de los suburbios de la Habana, y bajo el fuego de un forja español. En el término municipal de la Habana fué minado un puente hace pocas semanas, á cuatro pasos de los fuertes de la capital.

Durante este último año, los rebeldes han mostrado más actividad que nunca. Probablemente la situación en Santa Clara es la peor, porque los insurrectos allí son más fuertes que en ninguna parte.

En Santiago de Cuba se hallan también en bastante fuerza. En lugar de confinar sus operaciones al campo, como hacían antes, los insurrectos penetran ahora en poblaciones importantes y, á la vista misma de las españolas, toman por fuerza lo que desean.

Gomez, por su parte, ha declarado que su política no es pelear, y de esta idea no se ha separado nunca, á pesar de que, como he dicho antes, los rebeldes han llegado en algunos casos á ser más agresivos. Hablando en general, puede decirse que los españoles poseen las ciudades, pero fuera de éstas, los rebeldes dominan por completo, y aun por los detalles que van expuestos se comprende que la situación pueda empeorarse.

El plan (si lo ha tenido) del general Weyler ha sufrido un absoluto y completo fracaso. Se ha engendrado cuantas simpatías pudo algún tiempo haber tenido. Las barbaridades cometidas han sido horribles; la guerra, una de las más crueles conocidas, y la conducta de los españoles con los pacíficos ó neutrales, ha sido la que podría haberse seguido en el siglo XV. La política del general Weyler ha sido guerra de absoluto exterminio; pero á pesar de los muchos centenares que han perecido, esta política ha sido estéril en sus resultados.

El ejército español está en condición deplorable, y una gran parte de los soldados inhábiles para prestar servicio. Hállanse casi desnutridos, y los uniformes que se les destina son completamente impropios para los trabajos de campaña. La mayor parte de los soldados son pobres mozuelos, reclutas sin instrucción militar, que inmediatamente después de su arribo á la Habana han sido despachados para el interior sin instrucción ni preparación militar de ninguna clase.

Naturalmente, caen en seguida víctimas del clima, porque es éste y no las balas rebeldes lo que ha puesto fuera de combate la mayor parte del ejército español. Aunque generalmente se dice que hay al presente 200,000 soldados en Cuba, yo creo que la mitad de esta cifra es el número más correcto que puede darse. Las enfermedades y la guerra han dado cuenta de la otra mitad. En muchos casos no se envía á Madrid la relación de los muertos, especialmente cuando las víctimas caen en las provincias oficialmente supuestas pacificadas. En estos sitios la relación exacta de las bajas nunca se ha dado.

El rey de Siam en Sevilla

El martes por la noche salió de Madrid el tren especial en que ha marchado á Sevilla el rey de Siam.

Momentos antes de partir, el augusto soberano rogó al ministro de Fomento señor conde de Xiquens, que hiciera llegar á S. M. la Reina la expresión de su más cumplido reconocimiento por la cordial acogida que ha merecido á la Corte y altos dignatarios, los cuales no se borrarán jamás de su memoria, como uno de los más gratos recuerdos de su viaje.

Al propio tiempo S. M. siamesa hizo entrega al señor Conde de las insignias de la Orden del Elefante Blanco, con que le ha agraciado.

En la estación de Sevilla esperaban al rey Siam: todas las autoridades, un escuadrón del regimiento de Alfonso XII y una compañía con bandera y música del regimiento de Soria, que hizo los honores al monarca.

Una rica alfombra fué extendida desde el andén hasta la sala de descanso. Esta había sido decorada de autemano, y estaba adornada con profusión de plantas y flores.

En todas las calles del tránsito había inmensa concurrencia.

Poco después se verificó en el Alcázar una recepción á la que asistieron todas las autoridades y las personas más importantes de la localidad.

El rey de Siam, acompañado de su séquito, visitó detenidamente el Alcázar, elogiando las bellezas admirables de su construcción, y deteniéndose buen rato en los patios de las Muñecas y de los Leones, en el salón de Embajadores y en la que fué capilla donde los Reyes Católicos recibieron á Cristóbal Colon al volver de uno de sus viajes á América.

En la parte alta del Alcázar admiró las amplias galerías y los hermosos cuadros que allí existen, y después bajó á los jardines, quedando encantado de las bellezas que contienen.

Chulalongkorn mandó sacar varias vistas fotográficas.

El monarca almorzó á la una y media de la tarde en el hermoso comedor del Alcázar, lujosamente engalanado.

La vajilla de plata repujada llamó la atención de Chulalongkorn por su mérito artístico.

Después de almorzar visitó la Catedral, la casa de Pilatos, los jardines de San Telmo, varios monumentos notables y la Fabrica de Tabacos, en donde fué recibido con gran consideración y respeto.

El rey se ganó las simpatías de las cigarreras acariciando á los niños que estaban acostados en cunas.

Firmó en el álbum, y después lo hicieron los príncipes siameses y sus acompañantes.

El rey entregó al administrador de la Fábrica un billete de mil pesetas con destino á los hijos de las cigarreras.

El rey de Siam salió de Sevilla á las siete de la noche del mismo día 20 con dirección á Portugal.

En la estación había igual gentío que á su llegada, y se le hicieron las mismas respetuosas manifestaciones.

Todos los siameses muestran muy satisfechos de su viaje á España, y hacen muchos elogios de Madrid y Sevilla.

Desde Muro

24 Octubre 1897.

Sr. Director de EL LIBERAL PALMESANO.
Muy señor mío y distinguido correligionario: Le estimaré inserte en el periódico de su digna dirección las siguientes líneas y dándole por ello gracias anticipadas se repite de usted afectísimo seguro servidor q. b. s. m.

GERRUNDO.

Creía que el cinismo del *Heraldo*, con ser mucho no sería lo suficiente para atreverse á mentar siquiera el reparto de consumos de Muro; pero está visto que su desfachatez para mentir no tiene límites, y más cuando en su afán de llenar cuartillas, sabe que zaheriendo á destajo personalidades que envidia, sus embustes han de ir á parar á su bolsillo en forma de perras chicas.

En su número del 21 dice, que ese reparto aprobado por unanimidad se anulará; y esto Sr. *Heraldo* es falso. El reparto cuando se dió por aprobado lo fué por cinco vocales asociados y nueve concejales, y como estos últimos en materia de consumos no tienen voz ni voto, á excepción del Alcalde, resulta que solamente cinco asociados lo aprobaron, de doce que componen la junta, es decir, que no hubo en su aprobación mayoría absoluta de entidades responsables, estando por tanto mal empleado el calificativo de *aprobado*.

Las reclamaciones que contra dicho reparto formularon los contribuyentes, las resolvieron ocho asociados y ocho concejales, pasando por encima de todo, y dejando de notificar á muchos el fallo de las mismas. Esta omisión, como el *Heraldo* debe saber, es otra infracción.

Tienda Nueva de San José

de
IGNACIO FIFUEROLA

CENTRAL: BRONDO, 7.—SUCURSAL: JAIME II, 14

Acaban de recibirse grandes novedades en

Dizenos en todos anchos
Mantelerías
Madapolams
Tohallas gran surtido
Pañolería en todas clases
Novedades en vestido señora

Géneros de punto
Colchas y cubre camas
Alfombras
Yutes
Tapicerías
Cortinajes

Especialidad telas blancas y todo cuanto se requiere para equipos de novios.
NOTA.—Depósito de Mantas de lana y Esteras del país á precios de fábrica.
Acaban de recibirse grandes surtidos en objetos del Japón propios para regalo.

La casa que vende más barato. Verlo para creerlo

Por haber intervenido el Ayuntamiento en la confección y demás trámites de ese reparto, y por muchos otros vicios de nulidad detallado en la reclamación interpuesta á su debido tiempo ante la Delegación, el Sr. Flores no *anulará* sino que *anuló* el día 19 del corriente ese documento, por carecer de toda base legal.

Fué Navarro Reverter, el de la excomunión, el que reformó el vigente Reglamento de consumos, mandando que la junta especial de asociados de cada municipio, y no los concejales, confeccionasen esos repartos. ¿Y qué culpa tiene el Sr. Delegado de Hacienda de que los conservadores de Muro vayan á la Delegación con papeles mojados y que desconozcan por completo las más triviales disposiciones dictadas por un ministro conservador en materia tan delicada como son los repartos de consumos de los pueblos? ¿Cómo era posible que prosperara ese reparto que además de tener el gran vicio de nulidad indicado, dejaban de haberse continuado en él *treientos y cinco* de individuos, relacionándose en cambio, en el mismo, casi todos los porbres de solemnidad?

Muchos actos de recta justicia podrán haberse practicado en la Delegación de Hacienda, pero que lo sean más que el de la anulación del reparto de Muro ninguno. Para que el *Heraldo* se convenza de todo ello no tiene más que pasarse por aquel centro administrativo y hojear ese dichoso reparto con los demás documentos que le acompañan; hágalo, y después si tiene valor bastante, que no lo tendrá, ya hablaríamos. Si se informa directamente verá además que el gran cacique conservador D. Juan I, ese que niega la conciencia á los liberales y los trata de impíos y de ateos, tiene señalada una cuota de 476'32 pesetas, inferior á la del colono del predio «Son San Martí», puesto que es esta de 492'38, servida por unos cuantos caballeros de esta localidad, á quienes el gran cacique, se cuida muy mucho de tener encasillados para meterlos en todas aquellas juntas llamadas á entender en asuntos de su interés, cumpliendo estrictamente con su obligado apotegma *antes que ceder hay que dejar los dientes en la tajada*. En cambio, esos serviles no tienen ningún reparo en cargar la clase jornalera de un modo escandaloso, siendo la que paga más de todos los pueblos de Mallorca sin excepción.

Eso y mucho más verá el *Heraldo* si se decide á practicar de verdad esa fiscalización moralizadora tan cacareada en sus columnas, y eso debe hacer el periodista honrado cuando es sorprendido publicando una falsa noticia en detrimento de tercero; pero si informa de mala fé, entonces nadie como el *Heraldo* sabe el procedimiento específico para salir del atolladero.

Nos llama vivamente la atención ese temor que el *Heraldo* demuestra tener hoy á los Delegados, cuando tanto gusto le dieron mientras mandaban sus amigos; pues sepa que la cosa municipal de este pueblo, desde que ellos la mangleaban, va tan malamente que requiere una desinfección enérgica. Sabemos cuantos y quienes son los ratones que por allí hay y que materiales han roído en su obra destructora. De ello, y á su debido tiempo, será informado el *Heraldo*, con el bien entendido de que nuestra información será una información verdad, clara, precisa y muy difícil de destruir.

Para terminar podría decirnos el *Heraldo*, si los que han extinguido condena por robo, aunque sea de gallinas, pueden ser nombrados guardas jurados municipales? Si, ó no, aquí hemos tenido uno (de esa clase hasta hace poco, nombrado por los conservadores y pagado de los fondos del municipio.

Más pequeñeces (1)

Tampoco á *La Unión Republicana* le ha parecido bien el acuerdo del cartelón.

Ya lo presumíamos.

Como no gustó al *Heraldo*...
Lo que no pensamos jamás, es que el órgano de Pou, Perico Pastor y C.ª pudiera darnos, como nos da con este motivo, un curso completo de derecho penal... á su manera.

El, que hace muy poco no había aprendido todavía el rudimentario principio de que quien afirma un hecho y no quien lo niega, viene obligado á la demostración, cálese ahora el birrete de Dómine, y, excótedra, se ha propuesto enseñarnos los pliegues más recónditos de la ley.

Y por si su argumentación no fuese bastante

(1) Retirado de nuestra edición de ayer tarde, por exceso de original.

vigorosa para convencernos, acude como de paso á la amenaza diciendo que es posible que el *estigma*—así llama él al cartelón de marras—concite un día las iras populares y se produzca un moña de muy funestas consecuencias.

Está bien.
Felicitamos al colega por los inmensos adelantos que en poco tiempo ha realizado en materias de derecho.

Y suponemos que el alcalde le agradecerá su previsora advertencia.

Porque si es que la desdénia sin probarnos su razón, ó no tendrá corazón, ó será de bronce ó peña.

Horrible, muy horrible es lo que acontece en Porreras.

Allí los liberales son tremendos.

Y como el alcalde es liberal....

¡Figúrense ustedes!...

La información del *Heraldo*, que es una gran información—y sino dígalo Mencheta—nos notifica un caso de *venganza* y de *locura política* ocurrida en aquel pueblo, que pone los pelos de punta.

Trátase de haberse negado el Ayuntamiento *fusionista* á satisfacer á D. Mateo Sastre, *conservador*, ó á su madre, que para el caso es lo mismo, la pensión de un censo cuya legalidad no está muy clara, interin los perceptores no exhiban ante el cabildo municipal los documentos justificativos de su derecho.

Y por esta negativa pone el grito en el cielo el *Heraldo de Baleares*.

D. Mateo Sastre es aquel caballero de quien decíamos el jueves que siendo juez municipal tuvo suficiente cinismo para dictar providencias y apoderarse de un juicio en un asunto que era él mismo el demandado, retener en su poder el expediente por espacio de tres meses á pesar de las reclamaciones de la parte demandante, y evitar por este medio durante aquel tiempo la acción de la justicia.

¿Porqué el *Heraldo* no ha condenado todavía la *locura política* del señor Sastre representada por este hecho, y vocifera hoy tanto contra la actitud dignísima del Ayuntamiento de Porreras.

Bien hace ese que llama el colega *monterilla, reyezuelo*, etc., del partido liberal, en no pagar de fondos municipales sino aquello que clara y evidentemente según ley debe pagarse.

Y hace bien, aunque, como esta vez, el perjudicado sea un amigo cariñoso de Filemón y un adalid activo de los conservadores mallorquines.

En cuanto á la legalidad de lo hecho por nuestro correligionario señor Mora, alcalde de Porreras, en este asunto, ya lo ve el colega: ni al señor Sastre que siendo juez municipal obró como hemos dicho, ni á él, que tantas veces ha cantado las sublimes excelencias del señor Cárcova, podemos reconocerles competencia para juzgarla.

Ha dicho el instrumento salentino:

«Los delegados que se enviaron á los pueblos—alude á los que envió el partido conservador—obran con arreglo á su conciencia.»

Efectivamente.

El abogado Massanet, al girar su famosa visita al Ayuntamiento de Felanitx, felicitó al alcalde señor Vidal, amigo nuestro, por el estado en que encontraba en aquel pueblo la administración municipal, pronunciando aquella célebre frase *Mancha que limpia*.

A los pocos días, el propio letrado proponía al gobernador la suspensión del alcalde y de los concejales de Felanitx correligionarios nuestros, á modo de castigo por un sin número de responsabilidades graves, gravísimas, descubiertas en la visita.

Invitamos al *Heraldo* á que nos diga cuando obró á conciencia el Sr. Massanet; cuando en Felanitx felicitó al alcalde ó cuando aquí en el gobierno formuló el dictamen para proponer su destitución?

A menos que tenga D. Jerónimo dos conciencias; una para andar por casa y por la oficina y otra para emplearla en sus visitas á los Ayuntamientos liberales.

Palma

Por Real orden recibida en el Gobierno civil ha sido nombrado Alcalde de la villa de Ica don Lorenzo Nicolau Fiol.

—Se dice que por cartas que se han cruzado entre el empresario de nuestro Teatro Principal y el Sr. Simó ha quedado arreglada la contrata para que el tenor mallorquín se deje oír en Palma durante la temporada de Pascua de Resurrección.

—El conocido literato D. Francisco Antich é Izaguirre ha publicado una novela titulada «Luz Fernández», de la cual hemos recibido un ejemplar.

Agradecemos este obsequio al Sr. Antich, persona apreciable por su aplicación á la literatura.

—Van á plantarse árboles en la carretera de Sóller, trozo inmediato al predio Son Busquets, para lo cual están ya haciendo los trabajos preparatorios.

—Por causa del temporal las líneas telegráficas funcionaban ayer con gran retraso.

—La primera de las ferias de este año celebrada ayer en la villa de Ica, estuvo poco concurrida siendo por lo tanto poco abundantes las transacciones verificadas.

Los precios que rigieron fueron los siguientes:
Almendrón, á 80'00 pesetas el quintal.
Trigo, de 18'00 á 19'00 id.
Gauale, de 18'50 á 19'50 id.
Cebada del país, de 10 á 8'50 id.
Id. forastera, de 8'00 á 8'50 id.
Avena del país, de 7'50 á 8'00 id.
Id. forastera, de 7 á 7'50 id.
Garbanzos, de 27 á 28 id.
Maíz, de 13 á 14 id.
Habichuelas (confite), de 26 á 27 id.
Id. blancas, de 25 á 26 id.
Frijoles, de 29 á 30 id.
Habas para cocer, de 24 á 25'00 id.
Id. ordinarias, de 17 á 18'00 id.
Id. para ganados, de 15 á 15'50 id.
Cerdos cebados, de 9'00 á 10'00 arroba.
Higos pasos, de 9'00 á 10'00 id.
Azafrán, de 4'25 á 4'50 id. la onza.

Tienda San Nicolás

DE
Jaime Serret

Habiendo recibido un gran surtido de géneros alta novedad participa que los precios serán baratísimos.

En géneros negros nadie presenta mejor surtido.

De telas abrigo hay lo de más novedad que se ha fabricado.

Todo comprador quedará sorprendido de lo barato que se vende.

Jaime Serret—San Nicolás, 13 y 15

Telegramas

De los corresponsales de **El Liberal**

Fallecimiento.—Dimisión.—Sustitución
Madrid 25, 10'45 m.

Ha fallecido el general Aldecoa.

La dimisión que ha presentado el Sr. Albarado obedece á que las opiniones del señor Castelar son contrarias á la política colonial que sigue el gobierno.

Sustituirá al Sr. Albarado el Sr. Calveto.

Noticia confirmada

Madrid 25, 10'45 m.

Se ha confirmado que M. Dupuy de Lome ha entregado la nota de reclamación de España sobre la expedición de la goleta filibustera *Silver Heilds*, basándola en otras de Mr. Lincoln del año 1864 contra Inglaterra.

Pánico en los Estados Unidos.—Baja de valores.

Madrid 26, 3 m.

Telegramas recibidos de Nueva York participan que la gran baja que han sufrido los valores en los Estados Unidos, ha sido motivada por los Agentes que se han apresurado á vender el papel, influidos por las noticias que han recibido de Londres y por los temores de una ruptura de relaciones de amistad con España.

Combate en Cuba.—Muerte de un cabecilla.

Madrid 26, 3 m.

Se ha recibido un telegrama de la Habana dando cuenta de los encuentros ocurridos en Chorrera y Mananava con la partida mandada por el cabecilla Adolfo Castillo.

El enemigo tuvo cuatro muertos, contán-

dose entre estos al mencionado cabecilla, que después de identificado su cadáver ha sido conducido á la Habana.

La partida tuvo también muchos heridos. El sitio del combate tuvo lugar á pocos kilómetros de la Habana.

Pleito contra D. Carlos de Borbon

Madrid 26, 3 m.

Continua en Roma el pleito interpuesto por D.ª Elvira contra D. Carlos de Borbon.

Doña Elvira también ha citado á sus hermanos.

D. Carlos aceptaría una transacción siempre que Doña Elvira entrase en un convento.

Esta se negó en absoluto á la pretensión de su padre.

El Directorio conservador.—Disolución

Madrid 26, 3 m.

En una reunión celebrada por el Directorio del partido conservador se han manifestado dos tendencias; una inspirada por el señor Pidal de unirse con los sivilistas y otra del Sr. Elduayen para seguir una situación espec-tante.

En vista de este desacuerdo, propuso el Sr. Pidal que se disolviera el Directorio.

El gobierno de Washington—Una nota oficial

Madrid 26, 2'30 m.

El gobierno de Washington ha hecho publicar en la prensa una nota oficial, demostrando que si España acepta los amistosos oficios de los Estados Unidos, todo marchará bien, pero si España se niega á reconocer los derechos á los Estados Unidos de intervenir en los asuntos de Cuba, obligaría al Presidente M. Mackinley á tomar enérgicas medidas.

Lo de Santander.—Nuevas obligaciones

Madrid 26, 3'15 m.

Algunos de los reclutas de Santander hicieron resistencia dentro del cuartel en el momento de prepararse para el embarque, desobedeciendo las órdenes de los Jefes, promoviéndose un tumulto que fué inmediatamente dominado.

En breve se hará una nueva emisión de obligaciones del tesoro.

Los representantes de la Unión constitucional.—Acuerdos

Madrid 26, 3'45 m.

En una reunión que han celebrado los representantes de la Unión constitucional, acordaron mostrar al Gobierno su adhesión para los efectos de la pacificación, pero que rechazaran la autonomía.

Últimas cotizaciones

Valores locales

Crédito Balear.	00'60
Cambio Mallorquin.	0'00
Fomento Agrícola.	00'00
Ferro-Carriles de Mallorca.	00'00
Alumbrado por Gas.	00'00
Salinas de Ibiza.	00'00
La General Mallorquina.	00'00
Bonos Municipales.	00'00
La Islaña Marítima.	60'00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0'00

Valores públicos

Madrid 25, 5 t.	
4 p 8 interior perpétuo.	64'65
4 p 8 exterior perpétuo.	80'20
4 p 8 amortizable.	78'05
Cubas.	94'50
Cubas nuevas.	78'40
Banco de España.	42'00
Tabacos.	212'00
Franco.	31'50
Libras.	33'10
Barcelona 25, 4 t.	
4 p 8 interior.	64'40
4 p 8 exterior.	80'10
4 p 8 amortizable.	95'12
Cubas 86.	94'37
Cubas 90.	77'87
Coloniales.	00'00
Nortes.	23'80
Francias.	19'85
Madrid.	64'42
París.	61'81
Renta Francesa.	00'00
Londre.	00'00

Teatro Circo Balear

Función para hoy

La ópera en tres actos.

DER FREISCHUTS

Entrada general, 0'50.

A las ocho y cuarto en punto.

Edición de la tarde

MARTES 26 DE OCTUBRE DE 1897

El nuevo alcalde

Ya tenemos alcalde en propiedad, de la M. I. N. y L. ciudad de Palma, á nuestro distinguido amigo D. Eugenio Losada.

Ayer en plena sesión municipal leyóse la R. O. por la que le confía tan honroso cargo el Gobierno de S. M.

No hay para qué decir cuan acertado encontramos el nombramiento.

Las dotes personales que atesora nuestro amigo son de sobra conocidas para que nos creamos en el caso de recordarla. Su ilustración nada vulgar, su claro talento, su labor constante y siempre afortunada en el ejercicio de la Medicina, en cuya facultad obtuvo el grado de Doctor despues de haber probado en los claustros universitarios su aptitud con notabilísimo aprovechamiento, conquistaronle en Palma un nombre prestigioso, una posición envidiable y muchas y muy profundas simpatías.

Por esto, el nombramiento del Sr. Losada ha sido recibido con general aplauso por la opinión; y claro está que no incluímos en ella á los que, dejándose llevar por influencias de partido, han de oponerse necesaria y forzosamente á cuanto lleve en Palma, siquiera sea en proporciones microscópicas, un sello de procedencia liberal.

Estos sensuran acaso *solo voce* la designación de nuestro excelente amigo, y combatirán sin duda con rudeza, con notoria injusticia muchas veces, todos los actos del nuevo alcalde, sean cuales fueren los móviles que los impulsen; tanto si se encaminan á procurar el bien del país, como si tuvieren por objeto la prosperidad y el auge de la administración municipal; porque siempre con la inspiración de ideales tan plausibles, habrían de sentirse lesionados los intereses políticos de los partidos de oposición, que perderían, naturalmente... lo que gana el nuestro en prestigio, con la actitud digna y honrosa del nuevo alcalde fusionista.

La personalidad política del Sr. Losada es también merecedora bajo todos conceptos de la distinción con que acaba de favorecerse con el nombramiento de alcalde Palma.

Nuestro ilustrado amigo obtuvo por dos veces consecutivas la confianza del partido liberal, y ya llevado al Ayuntamiento por el voto de sus electores dos veces mereció también que la mayoría le designase para ostentar su representación en el seno del Consistorio nombrándole al efecto para el cargo más alto y más distinguido de cuantos conferirle podía: el de primer teniente de alcalde. Durante este tiempo fué el señor Losada el porta voz de la mayoría liberal; sus múltiples campañas, siempre justas, siempre lógicas han sido todas aplaudidas con entusiasmo sincero, no solo por nuestros correligionarios que forman parte de la corporación popular, sino también por los que sustentando los mismos ideales no tenemos en ella cargo alguno, y por las distinguidas personalidades que desde más alto puesto determinan la marcha política del partido.

Hizo bien cuando dijo ayer el Sr. Losada á sus compañeros de Consistorio que no venía á ocupar la presidencia del Ayuntamiento, con otros prejuicios ni con más programa que su firme deseo de hacer justicia y sus propósitos nobilísimos de procurar por todos los medios la próspera marcha de la administración municipal y el engrandecimiento de Palma.

Así lo hará sin duda el nuevo alcalde, y son de ello suficiente garantía sus excepcionales aptitudes, sus talentos y su historia política dentro del partido liberal desde que por vez primera le eligió el pueblo para otorgarle su representación en el Ayuntamiento.

Su fé inquebrantable en los destinos de esta querida ciudad y su voluntad firme puesta á devoción de todo lo que signifique para ella una mejora y un progreso, pueden hacer de la gestión del Sr. Losada una alcaldía que deje en Palma grato é imperecedero recuerdo.

¿Sucederá así?

Seguramente. El público, la opinión toda, espera mucho de nuestro buen amigo y nosotros abrigamos el convencimiento íntimo de que la actual alcaldía formará época en los anales de nuestra administración municipal.

Y si no, al tiempo.

—La renombrada modista D.^a Maria Bosch de Garau y su distinguida hija, han regresado de Paris, despues de comprar un rico surtido de telas para la próxima temporada de invierno.

El concierto de anoche

Resultó soberbio, de primera, digno del objeto que con su realización se perseguía.

Reciban sus organizadores nuestro aplauso.

Y reciban también la expresión sincera de nuestra gratitud en nombre de los soldados mallorquines á cuyo alivio ha de destinarse el producto de tan hermosa fiesta, cuantos generosamente tomaron en ella una parte activa y cuantos con su presencia y con su óbolo han contribuido al esplendor de la misma ó al éxito material de la velada.

El teatro estaba anoche exuberante. Pocas, muy pocas veces hemos visto en él tanta y tan distinguida concurrencia.

No había desocupada ni una localidad. En el patio se añadieron sillas, y todas se ocuparon también.

Hasta en la tertulia y en el paraíso el lleno era completísimo.

En fin, una entrada colosal, estupenda, que constituiría el *desideratum* del empresario más ambicioso.

Y qué aspecto tan bello ofrecía la sala! La nueva luz en los palcos proscenios, el nuevo decorado de todos los pisos con el papel limpio y reluciente, y por donde quiera, elegancia y distinción, talles esbeltos y mujeres hermosas.

La fachada y el vestibulo del teatro, adornados convenientemente, anunciaban una fiesta excepcional.

Y lo ha sido de veras.

Sólo una cosa faltó de las que figuraban en el magnífico programa circular: la banda del Regimiento.

Esta banda no fué; y se nos dijo que por motivos de etiqueta la había negado el general gobernador.

Desconocemos el hecho en sus detalles, pero lo cierto es que la ausencia de esta banda se comentaba anoche con viveza.

Los demás números musicales que habían de constituir el concierto, se interpretaron todos espléndidamente.

La orquesta del Teatro Circo auxiliada por los mejores aficionados de Palma, ejecutó con maestría bajo la inteligente dirección del Sr. Rando, las sinfonías de *Der Freischutz* y *Galatea*.

El propio maestro dirigió también con sumo acierto un cuarteto del inmortal Schabert.

Los coros *De bon mati* y *Les pescadors* cantados por el Orfeón Republicano, llenaron otro número del programa.

La banda de guitarras y bandurrias ejecutó dos piezas delicadísimas de su selecto repertorio.

Cantaron el hermoso dueto de *I Puritani* los señores Vizconti y Carbonell.

La señorita Saroglia hubo de repetir á instancias del público, el vals de *Divorah*.

Y el distinguido maestro mallorquín D. Miguel Marqués obtuvo una ovación justísima y delirante, al ejecutarse al gran preludio descriptivo que con el título *Los Héroes* ha escrito expresamente para este concierto.

No podemos despues de una sola audición aquilatar los méritos de esta hermosísima obra musical, lo que sí podemos, es decir, que nos produjo un efecto sorprendente, y que uniendo nuestras palmas á las de todos, contribuimos con entusiasmo sincero á la manifestación que se tributó al autor de *Los Héroes* al presentarse por cuatro ó cinco veces consecutivas á recibir los honores del palco escénico.

Fué otro número notabilísimo también, el encargado á la ya famosa Capella de Manacor. Cuatro coros se figuraron en el programa y hubo de cantar seis, entre los aplausos frenéticos del público. ¡Con qué afirmación, con qué arte, con qué exquisito gusto, canta la Capella! Su inteligente director D. Antonio J. Pont, Pro. pudo anoche convencerse al ver el entusiasmo con que se ovacionaba á su batuta y á sus aprovechados discípulos, de que no son infructuosos los esfuerzos por él realizados á fin de dotar á Manacor de una masa coral que fuera de Mallorca causa de envidia.

Bien, muy bien, Sr. Pont. A los innumerables plácemes que ayer recibiera, una Vd. este muy sincero que afectuosamente le envía EL LIBERAL.

El gran preludio y jota de *Miel de la Alcarria* cantada por el Sr. Pomer y los coros de la compañía Giovannini, y bailada admirablemente por las Sras. Tani, mereció también los honores de la repetición. Su autor el eximio pianista D. Enrique Granados, despues de dirigirla hubo de subir al palco escénico para corresponder á los aplausos del público.

La popular *Marcha de Cádiz*, cantada con notable ajuste por el Orfeón Republicano con acompañamiento de orquesta, puso digno término al concierto.

Con motivo de él ha demostrado Palma que no se agotó aún su caridad y que no en vano se acude á sus puertas cuando es necesario el concurso de todos para realizar una buena obra.

Lo recaudado en la taquilla del teatro alcanzaba anoche, si no hay error de suma—que podría haberla dada la precipitación con que hubo de hacerse el recuento—la importante cantidad de 3,030.75 pesetas.

Esta cantidad, ó la que fuere si realmente hubo error, será entregada íntegra á la *Junta de protección al soldado*.

Armonías conservadoras

Del camino que lleva la conciliación de los distintos elementos del partido conservador, puede formarse idea por la siguiente carta del signifiado romerista, Sr. Eulate:

Excelentísimo Sr. D. Fernando Cos Gayon.

Muy señor mío: Se necesita mucha frescura, por no decir otra cosa, para dirigirse usted pidiéndome noticias del estado del partido conservador en la provincia de Logroño, siendo así que usted ha hecho cuanto le ha sido posible para destruirlo, atropellando á mis amigos con el objeto de servir hasta en sus caprichos á los liberales. Ahora recibirá usted de éstos la recompensa, que si resultan agradecidos no será floja, y esto para usted es lo principal.

Dejando esto aparte, tampoco había yo de perder el tiempo en proporcionarle los datos que solicita, pues lo que usted reorganice y dirija tendrá que ver.

A buena hora empieza á ocuparse de lo que no entiende. No hace mucho me declaró usted espontáneamente que ni sabía ni quería saber lo que era un distrito, y aunque esto parezca extraño en un ministro de la Gobernación, yo, desde luego, lo creí, porque ha dado usted repetidas pruebas de ello. Es más cómodo el sistema que usted sigue; entrega á sus correligionarios y luego se dedica á rubricar circulares. Esto viste mucho y da muy poco trabajo.

Dé usted seguro servidor q. b. s. m.—J. M. de Eulate.

Madrid 22 de Octubre de 1897.

El Nacional reproduce la carta con el epígrafe *Quien á hierro mata...* y le pone el siguiente comentario:

«Sin haber realizado comprobación alguna, la carta anterior nos parece auténtica.

No aprobamos ni censuramos el desenfado irrepentoso que campea por toda ella. Cuando el señor Eulate escribe al Sr. Cos-Gayon en los términos que lo hace, él sabrá las razones que le asisten para pagar con unas cuantas líneas las desatenciones sufridas durante tres años.

Nos parece, sin embargo, más acertada la conducta de la mayoría, que consiste en no dar respuesta á las reiteradas circulares de D. Fernando Cos Gayon. Este mismo sospecharía semejante desaire, recordando el tiempo que ha ocupado en prodigarlos á los diputados conservadores.»

Palma

—La notable *Capella de Manacor* ha visitado á la Diputación provincial. La recibieron, el presidente de la corporación D. José Socías y los diputados señores Sampol, Doménguez, Obrador, Barceló, Sans, Aguiló, Marqués y Paigdorfla.

En el salón provisional de actos públicos del palacio de la provincia, cantó la *Capella* cinco hermosos coros de su escogido repertorio, entre ellos «La Pastoreta» en el que tanto luce el niño Riera, y el «Credo» de la misa de Victoria que anoche en el Teatro arraucó tan entusiasta ovación.

Todos estos coros, escuchados con verdadera delicia y ahogados por los aplausos de la concurrencia, en la que hemos visto no solo el elemento oficial anteriormente consignado y casi todos los empleados de la casa, sino también muchas distinguidas personas que al tener noticia del improvisado concierto se apresuraron á acudir á la Diputación para oírle y para extasiarse una vez más ante los méritos de la notabilísima *Capella*.

El señor Socías obsequió á todos, con dulces y cigarros.

—Anoche se verificó en el Teatro-Circo el *meeting* organizado por los socialistas de esta ciudad con objeto de pedir el cumplimiento del art. 3.º de la Constitución.

Presidía el ciudadano Roca y usaron de la palabra los compañeros Crespi y Royo.

—La Sociedad *La Constantia* ha presentado una instancia al Gobierno civil pidiendo permiso para instalar una academia de billar en su establecimiento.

—El Sr. Socías, gobernador interino, ordenó ayer una batida contra el juego.

Fueron cogidos *infraganti* cuatro garlitos. Nuestro aplauso al Sr. Gobernador.

—Nuestro querido amigo el primer teniente de Ja Guardia civil, jefe del puesto de Felanitx, don Jaime Ramón y Mir, ha sido ascendido á capitán y trasladado á Lérida.

Sentiremos la ausencia de nuestro amigo, tanto como celebramos su ascenso.

—Examinadas con detenimiento por el inteligente horticultor Mr. Barthou las raíces del hermoso álamo del Teatro, ha diagnosticado una pronta y segura muerte.

En vista de ello se ha ordenado el derribo del árbol, que ha comenzado esta mañana.

—Esta mañana ha habido un poco de alboroto en el fiato de la puerta Pintada, por causa de la imprudencia de un dependiente de consumos que con la aguja ha herido á una mujer en el acto del reconocimiento, lo cual no ha podido menos de indignar á los que han presenciado el acto, que reclama un fuerte castigo.

—Mañana tendrá lugar ante la Sección segunda de esta Audiencia provincial la vista en juicio oral y público de la causa instruida sobre dos delitos de lesiones menos graves y uno de graves, incoada en

el Juzgado de Palma y seguida contra Magdalen Roselló Quetglas, Pedro Juan Castell, Isabel Quetglas y Mariano Castell, cuyas lesiones fueron inferidas á consecuencia de una reyerta ocurrida la tarde del 27 de Marzo de 1896 en las afueras de la villa de Buñola y punto denominado camino de la Comuna.

El ministerio fiscal, que estará representado por el Sr. Santa Cruz, pide en sus conclusiones provisionales para la primera de los procesados la pena de un año y un día de presidio correccional y para cada uno de los demás la de dos meses y un día de arresto mayor y accesorias y costas y la absolución de los mismos sus abogados defensores D. Pedro Sampol y don Francisco Martorell.

—A las seis de esta tarde ha emprendido viaje para Barcelona el vapor *Bellver*, con la correspondencia oficial y pública, humeroso pasaje y variada carga, figurando entre ella quinientos cerdos cebados.

Noticias de Felanitx

Aunque con la lluvia caía hace algunas semanas, empezaron muchos labradores la siembra, hoy han tenido que suspenderla nuevamente ante el temor de perder la semilla se aveturara á continuarla. Además de que entonces cayó tan solo el agua indispensable para humedecer solamente la superficie de los campos, no se ha repetido la lluvia tal como eran las esperanzas del labrador, y así es que permanecen éstos brazos cruzados, esperando la ocasión de poder trabajar con resultado y sin exponerse á pérdidas que, dada la actual situación, deben evitarse á toda costa.

—Continúan haciéndose muchas transacciones de almedrón entre 80 y 83 pesetas quintal, lo cual indica que es por hoy bien recibido hasta solicitado en el mercado extranjero.

Marcos para cuadros

Precioso surtido

Cromos, acuarelas, paises y toda clase de estampe. Objetos de óptica científicos y ornato. Precios sin competencia.

Asistencia Palmesana

Hallándose vacante por fallecimiento de Don José Malberti Rigo, la plaza de médico-cirujano de esta Sociedad y debiendo proveerse en Junta general extraordinaria el día 24 del actual á las cinco de la tarde, se anuncia en el *Boletín Oficial* y periódicos de la localidad para conocimiento de los señores facultativos á quienes pueda interesar.

Las solicitudes deberán presentarse antes de las diez de la noche del día 22 del que cursa en la Secretaría de esta Sociedad, donde estarán de manifiesto las condiciones del contrato todos los días desde las diez de la mañana hasta igual hora de la noche.

Palma 17 de Octubre de 1897.—Por A. D. L. C. D. El Secretario, Juan M. Camps.

Telegramas

De los corresponsales de El Liberal

Alocución de Blanco.—Nuevos refuerzos
Madrid 26, 11'40 m.

El general Blanco al llegar á la Habana dirigirá una alocución al pueblo cubano, encaminada á reorganizar el ejército de operaciones en la Gran Antilla y ensanchar el círculo de su acción.

Despues de haber estudiado el estado general de la isla dispondrá la necesidad del envío de nuevos refuerzos.

Perez.

El Sr. Silvela en la Asociación de la prensa
Madrid 26, 11'40 m.

En el discurso que ha pronunciado el señor Silvela en el local de la Asociación de la prensa, se ha declarado partidario de la política de extensión de alianzas con las naciones extranjeras y contrario á los ejércitos coloniales, mezclando los indígenas con los peninsulares.

Pérez.

Sección religiosa

SANTO DE MAÑANA

Santos Vicente, Sabina y Cristeta mártires

CUARENTA HORAS

En Santa Catalina de Sena, concluirán las Cuarenta Horas dedicadas á San Rafael: exposición á las siete de la mañana en seguida se rezará la primera parte del Rosario. A las diez la misa mayor y la segunda parte del Rosario. Al anochecer, la tercera parte del Rosario, meditación, estación, *Te-Deum* y la reserva.

OULTOS

En San Jaime, por la noche, el ejercicio de la Agonía del Redentor. CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen de su Titular.

Teatro-Circo Balear

Función para mañana

La opereta en 3 actos

EL BABEO E L' INTRIGANTE

(EL TONTO Y EL INTRIGANTE)

A las ocho y cuarto en punto.

Entrada general, 0'50.

Imp. de B. Rotger

5 céntimos

EL LIBERAL PALMESANO

5 céntimos

DIARIO ILUSTRADO, POLÍTICO, DE ANUNCIOS, AVISOS Y NOTICIAS

ULTIMA TEMPORADA DE VENTA

Baratura verdad

Realizamos todos los géneros de invierno á precios baratísimos, y con el único de-
 oep se servir á nuestros parroquianos, hemos recibido, un pequeño pero muy selectosurti-
 do de géneros *Alta Novedad* del país y extranjeros.

G RANDIOSOS SURTIDOS en franelas de lana y de algodón de más novedad.
COMPLETO SURTIDO en géneros para vestir y abrigos de señora.
GRAN VARIEDAD en géneros de punto clases especiales.
PRIMERA CASA en corbatas. Economía y novedad.
CAMISERIA. La casa que presenta mayores ventajas en baratura.
UNICA CASA que ha recibido los **PIQUÉS NOVEDAD** para vestidos.
LANAS ESCOCESAS para blusas y vestidos.
GENEROS BLANCOS todo lo que se pueda pedir en hilo, algodón y lana.

En todos los demás artículos de la casa, precios reducidos

San Nicolás, 22, Orfila, 2

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

POR EL **VINO URANADO PÉPSICO**

J. Torrens, farmacéutico

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico
 y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero
 por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente
 sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las
 personas afectadas de la enfermedad denominada **DIABETES**.

Depósitos

En Palma, Centro Farmacéutico.— En Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española
 — En Sóller, Farmacia de J. TORRENS.

LLOYD MALAGUEÑO

Compañía de seguros marítimos fundada en 1852

LA MAS ANTIGUA E IMPORTANTE DE LAS ESPAÑOLAS

7.000.000 ptas. pagados por siniestros

Por la liberalidad de sus pólizas y el pronto arreglo y pago de sus siniestros ha conseguido
 la confianza del público y el crédito ilimitado que disfruta entre aseguradores y asegurados.

AGENTES EN PALMA DE MALLORCA

CONQUISTADOR, 12—MAGRANER, ROCA Y VADELL—CONQUISTADOR 12

Gran Taller de Básculas y Balanzas

JOSE VICH Y QUETGLAS

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Primero y único constructor de estas islas de las acreditadas balanzas sistema **BE
 RANGER**. Premiado en la Exposición Balear con medalla de oro por una báscula de su
 invención fuerza de 200 kilogramos y sensible á un gramo.

Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1/10 de mg.

Te construyen toda clase de básculas, romanas, balanzas y toda clase de efectos para
 pesar y medir, vendiéndose garantizados por dos años.

Plaza de Cort, 12 y Cordelería, 40

Línea de Vapores Trasatlánticos

de Pinillos, Izquierdo y Comp.^a

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Saldrá el 30 de Octubre directamente de este puerto el vapor

CATALINA

para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans
 con trasbordo en la Habana para Nueva York.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía, señores

Martínez y Planas, Banqueros y Comerciantes—San Juan, 20, Palma

Gran letrados sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.—Aseguran de riesgos ma-
 rítimos, por cuenta de la Gran Compañía **UNION COMERCIAL DE LONDRES**.

EL CORTE MAS ELEGANTE Y LA MAYOR ECONOMIA EN EL

BAZAR PALMESANO

DE **LUIS RATIER**

Plaza de Cort, 3 y 5.—PALMA

Se ha recibido un precioso surtido en pieles de foca, royal, Canadá, búfalo, piel de
 lobo, etc. etc., para la temporada de invierno.

Especialidad en calzado para Señora.

Gran existencia en zapatos hechos de toda clase y medida.

Construcción sólida y garantida

Espendeduría de tabacos y timbres de Estado de toda clase y medida

PLAZA DE CORT, 3 Y 5. - PALMA

SEGURO
 EL GRAN PURIFICADOR
 ZARZAPARRILLA DE BRISTOL
 CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES
 EFICAZ

ALIVIA
 HAMAMELIS DE BRISTOL
 Extracto - Ungüento
 TRANQUILIZA

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las **PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS** de **TODOS LOS PAISES**. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor **HARINA LACTEADA NESTLÉ** 18 medallas de ORO



La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.
 La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.
 La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.
 La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.
 La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.
 La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.
 La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.
 De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, cura la **Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disentería, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilia, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas**, y todas las enfermedades del **Estómago é Intestinos**.

Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: **FARMACIA GIOL**, Fontente, 31: **BARCELONA**

En Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de J. Vazquez Res. Sureña y Lliteras.

Impotencia

debilidad genital, E... m torrea y esterilidad

Curación rápida con la pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos. Es inofensivo y produce efecto maravilloso desde la primera fricción: 10 pesetas bote. Va por correo. Carranza

12, farmacia Madrid. En Palma de Mallorca: Harina 34 y 36. Centro farmacéutico.